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这里有一群爱乐者
点燃我的音乐梦想

8月15日下午，在淄博市傅
山文化宫，我的学生们用吉他、
架子鼓等乐器演奏出一曲曲动
感十足的音乐。从小学生到中
学生，不同年龄段的孩子们或
默念着拍子熟悉节奏，或闭着
眼睛沉浸在自己所弹奏的乐曲
里。很快，他们就要演奏了，没
有老师带着，要自己在台上表
演。作为老师，对孩子们第一
次独立上台表演，我还没有十
足的把握，但看着孩子们练习
时聚精会神的样子，我心里真
的很自豪、很满足。

我从2004年开始学习音
乐，一直想着将来有一天能够
组建自己的乐队，写一些自己
的歌，通过音乐的方式作一点
贡献，刷一刷存在感。

作为一个外地人，2019年
我来到淄博之前，每次演出都
是自己找舞台，在小圈子里基
本属于自娱自乐。现在，淄博
各级政府为我们提供了很多舞
台，比如近期淄博市文化和旅
游局组织的“淄博之声”乐队音
乐节，去年虽是第一次，但真实
感受到了很好的气氛。今年，
在演出的专业性上，比如调音
等方面，有了更好的体验。

这些年，我在很多城市逗留
过，一般来说，演出基本没有政
府帮忙组织，但在淄博，真的不
一样。

淄博这个地方，热爱音乐
的人很多，从事音乐行业的人
也很多。来到这里之后，我认
识了很多编曲的音乐人，还有
很多热爱音乐表演、组建乐队
的人。

淄博市通过组织麦田音乐
节等国内知名音乐节，为城市
增添了活力，也吸引了很多外
地的乐迷、歌迷。当然，音乐节
的作用不仅是促进音乐方面的
交流，对于淄博的文化、经济和
城市活力，都能起到带动和促

进作用。受此影响，各区县、部
门也在组织不同的音乐节，这
其实给了我们音乐人更多机
会，城市用音乐为我们赋能。

现场体验一场表演和在网
络上看个短视频是不一样的，
尤其是摇滚乐。去现场认真听
一场演奏，观看一个人、一个乐
队的表演，能够感受到的不仅
是氛围上的区别。在淄博的音
乐会上，不仅年轻人对音乐的
参与感很强，每一场音乐会的
现场都能看到中年人甚至更年
长的人来感受音乐的魅力。

这几年，我对淄博的理解
更深了，音乐会的举办以及各
项文化活动的火热开展，满足
了人们多元的精神需求，也表
明淄博更加重视用多元的文化
为城市增添色彩、表达爱与
尊重。

淄博热爱音乐的人很多，
编曲、写歌（词）、录歌的也多，
很多音乐人是能够在这里生存
下来、发展起来的，而且政府已
经出台了很多扶持政策。越来
越多的人更乐意去了解音乐并
参与其中。随着越来越多音乐
人、音乐工作室的涌现，淄博渐
渐形成了更多样的音乐生态体
系，构成了以年轻人为主体的
生态圈。我个人感觉，如果把
音乐打造成淄博的又一张城市
名片，也是可行的，因为在淄博
有这个土壤和氛围。这座城市
的活力，也激荡在这一股股的
音乐浪潮当中。

看着这些为即将到来的演
出而努力练习的孩子们，我们
有理由相信，不久的将来，他们
会用歌声和乐曲“演奏”出更高
的“淄博品质”。

讲述人：宁亮亮（淄博火力
橙乐队队长、吉他手）

大众日报淄博融媒体中心
记者 刘强 郭文轩 实习记
者 段淇耀 整理

畅行城市绿波
在路上看淄博变化

孙鲁宁驶过国道205时拍
摄的画面

“一直往南方开，一直往南
方开……滚动的车轮滚动着年
华……”我把痛仰乐队的音乐
声调大，快速驶过公路。

我叫孙鲁宁，常向别人这
样介绍自己——— 一个在桓台上
班住在张店的博山人。柳泉
路、金晶大道、国道205……上
班、回家、周末回老家看父母，
市内的公路跑了一遍又一遍。
在路上，我与早上醒来的城市
一同跳动着通勤的脉搏，华灯
初上，又漫游在城市的霓虹灯
下，行驶在路上，我感到淄博正
变得更具活力和亲和力。

有人说，纵贯淄博南北的
柳泉路是淄博的“长安街”。这
条交通大动脉穿过市区，并串
联多个区县，公园、商场、医院、
学校分布其间，城市交通网络
以它为主轴，勾勒出延伸发展
的城市框架，交织起繁荣、便捷
的生活圈。

我曾听老一辈讲起，30多
年前淄博市政府改造升级了当
时还叫西三路的柳泉路。时过
境迁，柳泉路与城市一起延伸、
拓宽，见证了城市快速发展的
全过程。

2018年，柳泉路再次迎来
改造升级。而这一次，我成了
交通再提速的亲历者。如今，
我畅行城市绿波，行驶在双向
八车道的城市大道上，看城市

“金街”开门迎客，看公园老者
翩翩起舞，看追梦路上千帆
竞发。

过去，习惯了在市内行车
的我，走国省道时总觉得有几
段道路不算平坦。看到破损
的指示标志、尘土飞扬的道
口，夹行在大货车之间，每次
我都想加速驶离。但这两年，
我感受到了实实在在的变化。
驾车驶上麻营立交桥一路向

北，经过“大修”的国道205桓
台段，行车平顺，路上的清扫
车也越来越多，原来灰头土脸
的中隔带、路旁立柱变得锃
亮，路口的标线看得清了，路
边也种上了花草，真叫人心情
愉悦。

我最爱周末回博山走国
道205过淄川的一段路，两侧
的小丘种满了我叫不出名字
的植被。受疫情影响已经两
年没出远门，我常把周末的这
次自驾当做回归自由的公路
旅行。

在这里，还要向大家做
个“科普”，市内的国道也像
高速路一样有了停车服务
区，这可拯救了常常穿越区
县的我，长距离行车也敢放
心喝水了，还能停在那里补
个觉，给手机充充电。我常
去国道205桓台段的周家驿
站，如果某天你路过那里需
要休息，也可以去“打个卡”。
我想，淄博正在从关注市民
到达目的地快不快，转变为
关注市民在整个行程中的感
受好不好。

想用开头的《公路之歌》再
来一个结尾：“梦想，在什么地
方，总是那么令人向往，我不顾
一切走在路上，就是为了来到
你的身旁。”活力淄博、亲和的
淄博，我爱你！

讲述人：孙鲁宁（桓台公路
事业服务中心）

大众日报淄博融媒体中心
记者 王钰程 整理

淄博火力橙乐队在“淄博之
声”乐队音乐节上表演。
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